



## Vorstandssitzung PVRLP

PROTOKOLL	Fr. 30.01.2015	19:30 Uhr	Langenlonsheim
EINBERUFEN VON	Jürgen Müllenbach		
BESPRECHUNGSART:	Vorstandssitzung		
BESPRECHUNGSLEITER	Jürgen Müllenbach		
PROTOKOLLFÜHRER	Gerhard Lange		
ZEITNEHMER			
TEILNEHMER	<ol style="list-style-type: none"><li>1. Jürgen Müllenbach (Präsident)</li><li>2. Steffen Eich (Vizepräsident)</li><li>3. Melanie Hoffmann (Kassenwartin)</li><li>4. Ralf Knobloch (Sportwart)</li><li>5. Jan Knobloch (Jugendwart)</li><li>6. Siggie Wind (Ligawart)</li><li>7. Carsta Glaser (Frauenwartin)</li><li>8. Thomas Hein (Schiedsrichterwart)</li><li>9. Gerhard Lange (Schriftführer)</li></ol>		

## Inhalt

Inhalt.....	2
Vorbereitung LV .....	3
Top 1 Vergabe der Spielorte für Quali und LM .....	3
Top 2 Bestätigung Umlaufbeschluss – Antrag 1 Ahrtalbouler .....	4
Top 3 Bestätigung Umlaufbeschluss – Antrag 2 Ahrtalbouler .....	5
Top 4 Breitensport NRW – Vorstellung und was können wir davon übernehmen .....	5
Top 5 Umlaufbeschluss: Thema Einstimmigkeit .....	6
Top 6 DPV Infos zur Hauptausschusssitzung.....	6
Top 7 Listenerstellung bzw. Chronik .....	7
Top 8 Sonstiges .....	7

# PVRLP - Vorstandssitzung

Seite 3 von 9

## Vorbereitung LV

DISKUSSION		
<p>Jürgen Müllenbach stellt die Frage wer für die nächste Amtsperiode kandidiert.</p> <p>Siggi Wind und Jan Knobloch geben zu Protokoll, dass sie nicht mehr für eine Kandidatur zur Verfügung stehen.</p> <p>Jan Knobloch merkt an, dass es am meisten Sinn machen würde, wenn jemand von den Athletenboullern LU-Oppau die Nachfolge antreten würde, da es in diesem Verein besonders viele Jugendliche gibt. Er könnte sich auch einen Kandidaten aus der Südpfalz vorstellen. Seinem Nachfolger bietet er Unterstützung an.</p> <p>Während der Diskussion kommt das Thema „Verkleinerung des Vorstandes“ hoch. Dieses soll bei einer der nächsten Vorstandssitzungen als Punkt behandelt werden.</p> <p>Steffen Eich führt aus, dass er den Paragraph 3 der Geschäftsordnung neu geschrieben hat. Er schickt den Entwurf an die Vorstandsmitglieder zur Durchsicht.</p> <p>Melanie Hoffmann erwähnt, dass die Landesversammlung den Vorstand beauftragt hat, sich Gedanken zur Geschäftsstellenvergütung zu machen.</p> <p>Jürgen erwidert, dass er zu diesem Thema bereits mit Stefan Deuer gesprochen hat. Stefan möchte die Vergütung erst bewerten, wenn er mindestens ein Jahr im Amt ist. Melanie Hoffmann weist darauf hin, dass dies ein Agenda-Punkt für die kommende Landesversammlung ist.</p> <p>Thomas Hein informiert, dass die Schiedsrichter auf der nächsten Landesversammlung einen Antrag formulieren werden, der zum Ziel hat, die Regelkundekursleitungsvergütung (bisher nur die Fahrtkosten) anzupassen. Die bisherige Teilnahmegebühr von fünf Euro soll künftig auf sechs Euro angehoben werden. Mit dem zusätzlichen Euro sollen die Kostenaufwände der Kursleiter abgedeckt werden.</p> <p>Ralf Knobloch bemerkt, dass durch diesen Antrag keine zusätzlichen Kosten für den Verband entstehen.</p> <p>Melanie wünscht von Thomas Hein eine Liste, wer wann und wo einen Regelkundekurs macht.</p>		
BESCHLUSS		
<p>Die Suche nach Kandidaten für den Ligawart und Jugendwart wird intensiv weiterverfolgt. Potentielle Kandidaten werden angesprochen</p>		
AUFGABEN	ZUSTÄNDIGE PERSON	TERMIN
Vorgeschlagene Kandidaten zum Liga- und Jugendwart ansprechen	Steffen Eich	
Information der Kassenwartin über die Regelkundekurse	Thomas Hein	

## Top 1 Vergabe der Spielorte für Quali und LM

# PVRLP - Vorstandssitzung

Seite 4 von 9

DISKUSSION		
<p>Ralf Knobloch ist der Meinung, dass die Ausschreibungen zu spät stattfinden.</p> <p>Für die LM Doublette wird ein neuer Termin gesucht. Der 11.7. ist gestrichen. Urmitz wird gefragt, ob der 1. Mai, der 28.6. oder notfalls der 1.8. in Frage kommt.</p> <p>Die Frauen Landesmeisterschaft wird der DFG LU am 2.8. vorgeschlagen.</p> <p>Jürgen Müllenbach schlägt vor, dass auf der PVRLP-Seite eine Telefonnummer hinterlegt wird, die für Abmeldungen von Qualis und Landesmeisterschaften verwendet werden kann.</p> <p>Jan Knobloch weist darauf hin, dass es eine virtuelle Telefonnummer gibt, die diesen Zweck kostenlos erfüllen kann. Jürgen befragt hierzu Ulrich Becker.</p> <p>Steffen berichtet, dass Essingen sich bereits für nächstes Jahr um die Quali Triplette bewirbt.</p>		
BESCHLUSS		
AUFGABEN	ZUSTÄNDIGE PERSON	TERMIN
Klärung des LM Doublette Termins mit Urmitz	Jürgen Müllenbach	
Ulrich Becker nach virtueller Online-Telefonnummer fragen	Jürgen Müllenbach	

## Top 2 Bestätigung Umlaufbeschluss – Antrag 1 Ahrtalbouler

DISKUSSION		
<p>Nach Auflösung der Ahrtalbouler stellt der TuS Ahrweiler 1898 e.V. Antrag auf Mitgliedschaft im PVRLP.</p>		
BESCHLUSS		
<p>Der Antrag wurde einstimmig per Umlaufbeschluss angenommen und wurde in der Vorstandssitzung bestätigt.</p>		
AUFGABEN	ZUSTÄNDIGE PERSON	TERMIN

## PVRLP - Vorstandssitzung

Seite 5 von 9

### Top 3 Bestätigung Umlaufbeschluss – Antrag 2 Ahrtalbouler

DISKUSSION		
Damit die Position der bisherigen Ahrtalbouler innerhalb der Liga erhalten bleibt, stellen die Ahrtalbouler den schriftlichen Antrag auf Weiterführung der Mitgliedschaft unter der neuen Vereinsbezeichnung, "TuS Ahrweiler".		
BESCHLUSS		
Der Antrag wurde einstimmig per Umlaufbeschluss angenommen und wurde in der Vorstandssitzung bestätigt.		
AUFGABEN	ZUSTÄNDIGE PERSON	TERMIN

### Top 4 Breitensport NRW – Vorstellung und was können wir davon übernehmen

DISKUSSION		
<p>Steffen Eich berichtet, dass in Nordrhein-Westfalen (NRW) sehr viel für den Breitensport gemacht wird, während in Rheinland-Pfalz so gut wie keine Förderung stattfindet.</p> <p>Er führt aus, dass NRW einen Katalog von förderfähigen Maßnahmen hat. Als Beispiel führt er Mitgliederwerbung, Berichte in Zeitungen, Fernsehen, Radio und das Ausrichten internationaler Begegnungen an. Ausführende sind die Vereine.</p> <p>Die Idee den Breitensport zu fördern wird positiv aufgenommen.</p> <p>Melanie Hoffmann bittet um Verteilung des NRW Konzepts an alle, damit jeder die Gelegenheit hat, Ideen zu entwickeln.</p> <p>Ralf schlägt vor, die Ideen des NRW in der Landesversammlung vorzustellen und ein Meinungsbild einzuholen.</p> <p>Jürgen Müllenbach möchte dieses Thema spätestens im November 2015 auf der Agenda haben.</p>		
BESCHLUSS		
AUFGABEN	ZUSTÄNDIGE PERSON	TERMIN
Verteilung der Finanzordnung, die den Breitensport in NRW regelt	Jürgen Müllenbach	

## PVRLP - Vorstandssitzung

Seite 6 von 9

### Top 5 Umlaufbeschluss: Thema Einstimmigkeit

DISKUSSION		
Zu diesem Thema gibt es eine rege Diskussion aller Vorstandsmitglieder.		
BESCHLUSS		
Man ist sich einig, wenn mind. 7 Mitglieder im Vorstand mit JA stimmen und die restlichen Mitglieder sich enthalten, ist der Beschluss gefasst und muss in der nächsten Vorstandssitzung bestätigt werden.		
Für diese Regelung stimmten 8 von 9 Mitgliedern des Vorstandes bei einer Enthaltung.		
AUFGABEN	ZUSTÄNDIGE PERSON	TERMIN
Ausarbeiten der Neufassung des Umlaufbeschlusses als Antrag für die Landesversammlung im März 2015	Steffen Eich	

### Top 6 DPV Infos zur Hauptausschusssitzung

DISKUSSION		
Jürgen Müllenbach berichtet von der DPV Hauptausschusssitzung.		
<p>Bayern, NRW und Hessen haben viele neue Vereine und wachsen gut, während die Entwicklung in Rheinland-Pfalz stagniert. Wegen der Altersstruktur in RLP ist ein Niedergang des Pétanque-Sports in RLP zu befürchten. Er weist auf die Wichtigkeit des Themas Breitensport hin. In Nordrhein-Westfalen ist eine hauptamtliche Halbtagsstelle besetzt worden und in Baden-Württemberg wurden Stellen auf 400 Euro Basis geschaffen. Er ist der Meinung, dass sich die eigentlich nötige Professionalität des Landesverbandes nicht allein mit Ehrenamtlichen erreichen lässt.</p> <p>Beitragserhöhungen lassen sich kurz- bis mittelfristig nicht vermeiden. Es ist anzustreben, dass in der Landesversammlung am Jahresende darüber entschieden wird.</p> <p>Jürgen Müllenbach will für die Anwerbung von bereits spielenden Vereinen ohne Verbandszugehörigkeit einen Werbeflyer gestalten. Er ist der Meinung, dass die Vereine ermuntert werden sollten, Boule-Turniere für Hobbyspieler auszurichten. Bei dieser Gelegenheit können dann die Werbeflyer für die Verbandsaufnahme an Interessierte verteilt werden. Er bittet Ralf Knobloch ihm mitzuteilen, welche Vorgaben seitens der Druckerei für einen Flyer existieren.</p>		
BESCHLUSS		
AUFGABEN	ZUSTÄNDIGE PERSON	TERMIN
Entwicklung eines Werbeflyers	Jürgen Müllenbach	

Druckvorgaben für den Werbeflyer an Jürgen Müllenbach kommunizieren	Ralf Knobloch	
---	---------------	--

## Top 7 Listenerstellung bzw. Chronik

DISKUSSION		
<p><b>8.1. sportliche Erfolge</b></p> <p>Der Vorstand sucht jemanden, der die Chronik führt.</p> <p>Melanie wirft ein, dass die Rangliste bei Ralf verbleiben sollte. Dieser Vorschlag erhält allgemeine Zustimmung.</p>		
<p><b>8.2. Ehrungen</b></p> <p>Es soll angefangen werden, die Ehrungen systematisch zu erfassen und in Listenform zu führen.</p>		
BESCHLUSS		
Es wird ein Chronist gesucht, der sportliche Erfolge und Ehrungen in Listenform führt.		
AUFGABEN	ZUSTÄNDIGE PERSON	TERMIN
Suche eines Chronisten	Steffen Eich	

## Top 8 Sonstiges

DISKUSSION		
<p>Steffen Eich regt aufgrund eines aktuellen Todesfalles in Winnweiler in der Runde das Thema „Nachrufe auf die Verbandsseite stellen“ an.</p> <p>Nach einer regen Diskussion kommt man zu der übereinstimmenden Auffassung, dass es besser ist, dem betroffenen Verein und der Familie ein Beileidsschreiben von Verbandsseite zu schicken.</p> <p>Zum Thema Trikots für Schiedsrichter erklärt Thomas Hein, dass zwei Trikot-Sets von Alt-Schiedsrichtern an die bisherigen Novizen übergeben werden und daher neue Trikot-Sets für zwei Alt-Schiedsrichter und drei Trikot-Sets für die neu ernannten Novizen benötigt werden.</p> <p>Zusätzlich erklärt er, dass Hanspitt Weiler ein neues Trikot-Set wünscht und zwar in Schwarz-Weiß-gestreift (internationales Trikot).</p> <p>Jürgen Müllenbach fragt nach, was es mit dem internationalen Trikot auf sich hat.</p> <p>Thomas Hein erklärt, dass für die Beschaffung der internationalen Trikots kein Geld vorhanden ist. Somit müssten die Trikots aus eigener Tasche bezahlt werden, was jedoch viele nicht wollen.</p>		

## PVRLP - Vorstandssitzung

Seite 8 von 9

Ralf Knobloch merkt an, dass in der letzten Schiedsrichterversammlung beschlossen wurde, die Novizen aufgrund der fehlenden Finanzmittel für die internationalen Trikots mit den blauen Trikots ausgestattet werden.

Thomas Hein berichtet, dass ihm für den Schiedsrichter-Ausbildungslehrgang drei Anmeldungen vorliegen.

Steffen Eich bittet die Vorstandskollegen Bescheid zu geben, falls jemand längere Zeit keinen Zugriff auf seine E-Mails hat.

Des Weiteren bittet er Gerhard Lange in Zukunft vor Vorstandssitzungen zu prüfen, welche Aufgaben aus den vorherigen Vorstandsprotokollen noch offen sind.

Er möchte ferner einen Überblick über die Finanzen des Verbands erhalten. Melanie Hoffmann wird ihm hierfür künftig ein Monatsjournal zur Verfügung stellen.

Steffen Eich berichtet, dass der DPV den Zeugenpassus aus dem Tagesersatzlizenzenformular streicht.

Wenn sich Bundesligamannschaften zurückziehen, müssen sie dies ab der nächsten Saison ein halbes Jahr vorher bis zur Bundesliga-Aufstiegsrunde bekannt geben.

Siggi Wind spricht das Thema Namensänderung der Bouleabteilung beim Verein „Spielgemeinschaft SF Steinfeld - SV Schweighofen e.V.“ an. Da die Boule-Abteilung inzwischen nur noch in Schweighofen spielt, soll der Name der Boule-Abteilung in SV Schweighofen geändert werden. Der PVRLP verwendet nur die im Vereinsregister eingetragenen Vereinsnamen für die Lizenzen. Ein Namenszusatz in Anführungszeichen hinter dem Vereinsnamen wäre möglich.

Siggi Wind reklamiert, dass der neue Verein TSV Lambrecht, der Liga spielen will, noch nicht in der Bestandserhebung auftaucht. Gerhard Lange weist darauf hin, dass Stefan Deuer in einer Mail die erforderlichen Unterlagen angefordert hat.

Jürgen Müllenbach erklärt, dass die Unterlagen (Kontaktaten, Satzung, etc.) bei Stefan Deuer vorliegen.

Siggi Wind berichtet, dass von Morbach noch keine Mannschaftsmeldung vorliegt. Steffen Eich erwidert, dass Morbach gestern eine E-Mail an Stefan Deuer geschickt hat.

Auch die Mannschaftsmeldungen von LPT Trier, Carreau Mayence und Rheingrafenstein stehen noch aus.

Des Weiteren berichtet Siggi Wind, dass es möglich ist, sich aus dem Bestandserhebungssystem eine Liste der noch fehlenden Bestandserhebungen ausgeben zu lassen.

Siggi Wind regt an, dass zusätzlich die Anzahl der gemeldeten Mannschaften aufgelistet werden sollen und die ausgewiesenen Zugangspasswörter aus der Liste der noch fehlenden Bestandserhebungen verschwinden.



## PVRLP - Vorstandssitzung

Seite 9 von 9

Im Heimatverein von Siggie Wind, SV Kapellen-Drusweiler, ist eine Spielerin schwer erkrankt, die eine Lizenz für 2015 beantragt und bezahlt hat.

Er schlägt vor, dass der Verband die Lizenz zurücknimmt und die 19,- Euro Lizenzgebühr zurückzahlt.

Diesem Vorschlag wird einheitlich zugestimmt.

### BESCHLUSS

### AUFGABEN

### ZUSTÄNDIGE PERSON

### TERMIN

Liste der noch offenen Punkte für kommende Vorstandssitzungen vorbereiten und dort mitbringen.

Gerhard Lange

### BESONDERE ANMERKUNGEN

Sitzungsende: 31.01.2015, 01:05 Uhr

Gezeichnet

Jürgen Müllenbach  
Präsident

Gerhard Lange  
Schriftführer